
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２２年 ７月１５日（木）午後７時３０分～午後９時００分 

会   場 高松公民館 出 席 者 数 
   ２８ 人 

(男１４・女１４) 

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

資料に基づき寒河江市の課題、まちづくり等について市長講話の後、質疑応

答 

 

質問・要望・意見等 

要望：①公民館建設について。現在の公民館は 100 年前に建てられた。地域で

は、公民館新築すべく、平成 20 年、21 年と宝くじ助成の申請をしてきた

が採択ならなかった。22年度も市から勧めが来ると思うが採択なるように

助力をお願いしたい。 

  ②4 月 9 日に建設管理課に要望している、第１ポンプ庫の側溝に汚泥が

溜まって流れない。小野酒店の所に国道を横断して流れているが流れが悪

く、水量が無い時は悪臭が出る。市に要望したが返事が無い。早急に対策

を講じていただきたい。 

市長：①２年間要望し続けてきて、宝くじの方が市の補助より有利でその分だ

け採択は厳しい。引き続き要望していただければ要望する。宝くじは、事

業仕分けの対象になっているため公民館等支援事業がストップしているこ

ともある。市長会でも必要性について要望している。公益性の高い事業で

存続して支援してもらいたいことについてはお願いしたい。今年は、例年

より中央の方が遅れて処理がなっていると思うので。 

  ②４月９日要望の悪臭の件について、大変申し訳ないが、過日課長が写

真を撮って行った。協力していただくこともあると思うにで、その時はよ

ろしくお願いしたい。 

要望：今のと同じだが、マンホールが３個ある。悪臭がして戸を開けられない

状態。国道ができてから１回も清掃したことがない。１メートル３０セン

チのマンホール３個も掘ることはあるのか。県に話をしたがそのままにな

っている。見て対応してもらいたい。 

市長：できるだけ早く対応したい。 

質問：学童保育を利用する人は白岩までいかなければならない。全地区に設置

すると聞いていたが、高松にだけないのはどのように考えているのか。遊

び場が、フローラ、ハートフルセンターにあるが児童用でない。児童用の

遊び場が欲しい。鶴岡市の学童保育を見て来た。すごいと見てきたがどの



ように考えているのか。少子化は、宅地造成するか，タントクルセンター

のようなものを高松に造ってもらいたい。東根は、どんどん転入してくる

と聞いている。どのように考えているのか。 

市長：学童保育は公約にした。高松に是非造ってもらいたいということで公約

にした。１人２人だと学童保育はできない。１０人くらいだと職員を配置

してできるが、高松でするには手を挙げてもらった人数が足りない。人が

いると出来るが、増えないとなればそれなりの対応を考えていかなければ

ならない。ある程度の人数になれば対応していく。宅地造成を希望される

のはわかるが状況がよくない。木の下の分譲も苦戦している。まだまだ空

きがある状況でこっちに造ってもうまくいかない。景気動向を見ながら、

子どもたちのために夢のある施設とありましたので地域の考えを織り込ん

で考えていきたい。 

意見：民生委員をしているが、学童保育を高松に欲しいとの要望がある。ない

から祖父母が見ている。あると人が集まるのではないか。白岩に３人程度

混ざっているとのことだったが、西部地区に学童保育を考えてはどうか。 

市長：そのような考えもあるが近くに欲しいのでは。もう１回調査してみます

かね。私の公約ですから是非実現したい。調査して、どれくらい希望があ

るか。なければ他の手立てを考えて行きたい。 

質問：高校の再編について話題になっているが、何時頃まで固まってくるのか。 

市長：西村山高校再編。月曜日に県教育長へ要望してきた。３月検討委員会が

案をまとめた。案は３案あり、一つ目は、４つの高校をそのまま残す。２

つずつくくって大学のようなキャンパス制にする方法。２つ目は、３つに

再編する方法。３つ目は、２つに再編する方法の３案が示された。委員会

では、１つ目の案が良いのではと県に言っている。今年度中に県教育委員

会が方針を決めるといっている。足しげく通い地域実情を話し充実しても

らいたい。悪い感触ではない。 

質問：花咲かフェア大盛況と聞いているがどれくらいの人が来たのか。観光客

を集客するような具体的な方法はあるのか。慈恩寺はどれくらいの人が来

ているのか。 

市長：花咲かフェアは、サクランボが１０日ほど遅れたので６月５日から６月

２８日予定を７月４日までしたが、天候不順で観光に来る人が少ない。旅

行会社はツアーを設定しているが少なく２５万人位。花咲かフェアも減っ

たが、サクランボ観光も減ったのでは。来年に向け反省し、期間設定、誘

客の目玉を考えていかなければならない。慈恩寺について、観光は美しい

景色だけでは人は来ない。歴史的なもの、フィクション、物語があると人

は来る。食文化、観光客を引きつける魅力、歴史的なものを売りに、慈恩

寺は寒河江のＮＯ．１資源と思っているが、受け皿になっているかという

と、道路、駐車場の整備、観光ガイドを養成していくとか、受入体制、土

産物店等ふさわしい施設整備が必要。県と一緒になって国指定を目指して

調査している。列車で来た場合のアクセス。ＪＲの昼の列車がない。レン



タサイクルを高松で借りて寒河江駅で乗り捨てする。工夫すれば出来る。

観光資源として多くの人が来てもらえるよう整備したい。 

要望：フラワーロードの件、高松区域内、マックスバリュから白岩方面。日々

草が枯れて花が咲いてない。草だらけ。花壇、八鍬はほとんど枯れて市か

ら貰って植えたとのこと。今年の苗小さく、根つきが悪かった。こんなに

枯れたのは初めてだ、来年からは丈夫な苗を考えてもらいたい。 

市長：聞いてみて、間に合わない場合は来年に向けて対応したい。 

意見：８月１日に草取りがあるので、その日なら植えられるが、そのほかは無

理。 

質問：駅前看板が小さすぎる。目立つように大きなものにしてもらいたい。 

市長：見てみる。寒河江駅前の看板をなおし、高松駅を入れてもらった。 

意見：バスで降りると慈恩寺の方向がわからない。歩いてきた人。慈恩寺に行

ってきて寒河江に行きたいがバスがない。慈恩寺観光と言っているが不親

切である。 

市長：標識は車の人が中心で、列車、バスの案内どうするか。観光には、案内

は基本的なこと、充実していかなければならない。 

要望：たかまつ保育所入り口に穴があいている。園長に要望したが改善されて

ない。 

市長：できるだけ早くするようにしたい。 

質問：①公共下水道の整備について 

   ②光ファイバーの実用時期について 

   ③寒河江ＳＡゲート２４時間利用について 

市長：①下水道計画は２３年までとなっており、拡大するのかどうか決めなけ

ればならない。下水道はお金がかかる。入れても全員利用してくれない、

合併浄化槽の人はなかなか利用してくれない。下水道は引いてみたものの

入ってくれない。今年度中に検討していきたい。 

②(総合政策課長)光ファイバーは、１２月まで工事終了し、遅くても今

年度中に利用できるようになる。 

③スマートインターは、有料の時は１０００台/日を越えると２４時間と

のネクスコの話であったが、今、２０００台になっており、その基準のレ

ベルが上がったかわからない。社会実験の状況を見て、いますぐなるかど

うかは難しい。 

要望：旧高松診療所の西側、カーブのところ、積雪時脱輪する車が多い。冬期

間危険。去年４台が側溝に落ちた。安全協会で畑に旗を立てて対応してき

たが、蓋を掛けてもらいたい。 

市長：見せていただきたい。側溝の種類により蓋も違うので。地域で協力して

いただければ、市が蓋を用意してワークショップ的なことで整備する方法

も考えている。 

 

 



 

後日に回答した事項等 

○第１ポンプ庫の側溝に汚泥が溜まって流れない。小野酒店の所に国道を横断

して流れているが、流れが悪く、水量が無い時は悪臭がでる。 

○同じ話になるが、国道沿いにマンホール（管理桝）が３個ある。悪臭がして

戸を開けられない状態。国道ができてから１回も清掃をしたことがない。 

【建設管理課】 

＜回答＞ 

７月２０日（火）午後１時３０分に、高松区長さんと現場立会いを行い確

認したところです。 

管理桝の泥上げについては、市で管理する１箇所につきましては、業者に

泥上げを依頼しました。 

また、国道沿いの３箇所の管理桝に関しては、管理する国道維持出張所へ

高松区民から悪臭の苦情があったことを伝え、区長さんと連絡を取り対応し

てくださるようお願いしたところです。 

 

 

○旧高松診療所の西側、カーブの所、積雪時脱輪する車が多い。冬期間危険。

去年４台が側溝に落ちた。安協で畑に旗を立てて対応してきたが、蓋を掛け

てもらいたい。                    【建設管理課】 

 

＜回答＞ 

  現場を確認させていただいたところ、その箇所は構造上、蓋を掛けること

が出来ませんでした。 

つきましては、当面の措置として脱輪防止のため、冬期間は、側溝の道路

側にポールを設置して対応したいと考えております。 

 

                                   

 

○高松地内のフラワーロードに植栽した日々草がほとんど枯れて、草だらけに

なっているが対応してもらえないか。今年の苗は小さくて、根つきが悪かっ

たので、来年から丈夫な苗をお願いしたい。  【建設管理課緑化推進室】 

 

＜回答＞ 

  ８月１日の地区グリーン作戦に合わせて、新しい苗を提供します。植栽に

ついてよろしくお願いします。来年以降、十分留意して対応してまいります。 

 
 
 



 
○たかまつ保育所の入口に穴があいていることについて  【子育て推進課】 
 
＜回答＞ 
入口部分に、雨天時や雪解け時期に水たまりができる箇所がありましたが、砂

利を敷いて対応してきましたので、大丈夫だと思います 
                                    
 

○学童クラブの設置について        
       【子育て推進課】 

 
＜回答＞ 
本市の学童クラブは、最初に設立した南部小学校区のなかよしクラブをは

じめ全てのクラブが、利用希望の保護者を中心に地区の民生児童委員やＰＴ

Ａ、町会長等で組織する準備委員会を立ち上げ、学童クラブの必要性につい

てのアンケート調査等を基に検討と協議を重ね、場所の選定や運営体制を協

議していただいております。その結果、開設が必要となった場合には、市で

開設場所の改修費や備品等の支援を行っております。 
現在の設置状況は、市内 11小学校区中 6学校区に 8クラブ設置しており、

5 学区は未設置となっておりますが、未設置の小学校区は全て小規模校であ
ります。そのため、これまで学童クラブの設置には、継続的におおむね 10
名以上の利用児童がいることとしておりましたが、今年度からは、おおむね

5名以上と要件を緩和したところであります。 
さて、高松地区の状況でありますが、学童クラブを希望する 3名の児童に

ついては、現在高松地区には学童クラブがないため、白岩小学校区のさくら

っこクラブに入所をお願いしているところであり、放課後児童の安全な居場

所確保のためにも、今後、学童クラブのあり方と運営についての理解を深め

ていただくような機会を設けていきたいと考えております。 
                                   
 
○慈恩寺観光の看板等について 

【商工観光課】 
＜回答＞ 
 高松駅付近の慈恩寺観光の看板等については、駅待合室に市観光協会で設置

した観光案内図の１箇所と、高松駅のバス停留所隣に市で設置した１箇所の合

計２箇所があります。 
 慈恩寺観光のお客様のために、７月１６日（金）に駅待合室に慈恩寺観光用

パンフレットを配置しております。 
 また、同日、バス停留所隣の看板の前に、自動車が駐車しないよう鉢植えを

配置し、看板が常に見えるように対応したところです。 



 

。 


